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Радикальной полимеризацией в водном растворе синтезированы сополимеры метакриламида и 
2-акриламидо-2-метилпропансульфоната натрия с различным содержанием мономерных звеньев. 
Состав сополимеров определяли методом инфракрасной спектроскопии. Для получения впоследствии 
сополимера трехмерной структуры с оптимальными свойствами необходимо осуществить целена-
правленный выбор соотношения исходных сомономеров в реакционной смеси.  

Цель работы — установить распределение звеньев метакриламида и 2-акриламидо-2-
метилпропансульфоната натрия в сополимере. Для достижения цели решена задача по определению 
относительных активностей мономеров методами Файнмана-Росса и Келена-Тюдоша. Установле-
но, что произведение относительных активностей мономеров меньше единицы, что свидетельству-
ет о статистическом характере распределения звеньев метакриламида и 2-акриламидо-2-
метилпропансульфоната натрия в сополимере. Показано, что относительные активности мономе-
ров, рассчитанные разными методами, мало различаются. Относительная активность метакрила-
мида (1,42 и 1,45) превышает относительную активность 2-акриламидо-2-метилпропансульфоната 
натрия (0,17 и 0,19) приблизительно в 8 раз. 

Ключевые слова: радикальная сополимеризация, метакриламид, 2-акриламидо-2-метилпропансульфонат 
натрия, относительная активность, метод Файнмана-Росса, метод Келена-Тюдоша. 
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Сopolymers (CPs) of methacrylamide (MMA) and 2-acrylamido-2-methylpropane sodium sulfonate 
(Na-AMPS) with different contents of monomer units were synthesized by radical polymerization in an aque-
ous solution. The composition of CPs was determined with infrared spectroscopy. It is necessary to make a 
purposeful choice of the ratio of the initial comonomers in the reaction mixture to subsequently obtain a 
three-dimensional structure CP with optimal properties.  

The aim of the work is distribution determining of the MAA and Na-AMPS units in the CP.   
The problem of determining the relative activities of monomers by the Fineman-Ross method and 

Kelen-Tüdos method has been solved to achieve this goal. It was found that the product of the relative activi-
ties of monomers is less than one which indicates the statistical nature of the MAA units and Na-AMPS units 
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distribution in the CP. It is shown that the relative activities of monomers calculated with different methods 
differ little. The relative activity of MAA (1.42 and 1.45) exceeds the relative activity of Na-AMPS (0.17 and 
0.19) by approximately 8 times. 

Keywords: radical copolymerization, methacrylamide, 2-acrylamido-2-methylpropane sodium sulfonate, relative 
monomer activity, Finemann-Ross method, Kelen-Tüdos method. 
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